
                                            Protokoll der Mitgliederversammlung
                                   des Deutschen Clubs Costa Blanca (DCCB)
                                        am Freitag, dem 29.10.2021, 18 Uhr
                                in Teulada, Salónes G&L, Avda. Mediterráneo, 34
 

Teilnehmer: 67 Mitglieder, inklusiv Vorstand

Vorstand:
Manfred Nießen (Interimspräsident, nach den Vorstandswahlen Präsident)
Peter Schwehr (Organisationsleiter, nach den Vorstandswahlen auch Vizepräsident)
Brunhilde Mendel (Schatzmeisterin)
Evelyn von Rengarten (Schriftführerin)
Rainer Volkenandt (Webmaster)
Esther Groote (Beisitzerin)
Margot Roger (Beisitzerin)
Hardy Tepper (Beisitzer)
Rainer Eglin (Beisitzer)
(Herbert Maushardt – Beisitzer – entschuldigt abwesend)

Tagesordnung:
 1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
 2. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung
 3. Jahresbericht des Interims-Präsidenten, Aussprache und ggf. Anträge
 4. Bericht der Schatzmeisterin, Aussprache und ggf. Anträge
 5. Bericht der Kassenprüfer, Aussprache und ggf. Anträge
 6. Festlegung des Jahresbeitrages
 7. Beschluss über die Entlastung des Vorstands
 8. Wahl des Wahlleiters
 9. Wahl des Vorstandes – Präsident/in, Vize-Präsident/in, Schatzmeister/in, Schriftführer/in,
     Organisationsleiter/in
10. Wahl der Beisitzer/innen
11. Haushaltsplan 2021/2022, Aussprache und Mitgliederbeschluss
12. Jahresprogramm 2021/2022 – sofern möglich - , Aussprache und Mitgliederbeschluss
13. Ernennung von Leonore Wolf zur Ehrenpräsidentin - Mitgliederbeschluss
14. Anträge der Mitglieder und ggf. des Vorstands
15. Wünsche und Anregungen

Beginn der Sitzung:    18 Uhr 10                                                                   Ende der Sitzung:  20 Uhr 00

TOP 1: Die Interims-Präsident, Manfred Nießen, eröffnet die Mitgliederversammlung, informiert über den  
             neuesten Stand bezüglich der Maskenpflicht, begrüßt die Anwesenden und stellt gemäß Art. 11 die  
             Beschlussfähigkeit fest. Es sind zu diesem Zeitpunkt insgesamt – inkl. der Vorstandsmitglieder – 
             67 Personen anwesend . Die Einladung zur Mitgliederversammlung (s. ANLAGEN) erfolgte  
      fristgerecht.
             Hierauf bittet der Interims-Präsident die Anwesenden, sich in Gedenken an die im letzten Jahr  
             Verstorbenen von ihren Plätzen zu  erheben. Es folgt eine Schweigeminute und dann der   
             Übergang zur  weiteren Tagesordnung.                
             
TOP 2: Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 13.03.2020 wird angenommen. (1 Enthaltung)
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TOP 3: Manfred Nießen informiert über seine Position als Interims-Präsident seit dem Rücktritt von 
             Leonore Wolf als Präsidentin des DCCB am 1.September 2021 und informiert auch über ihre 
             Beweggründe (aus gesundheitlichen Gründen und wegen anstehender Operationen).

             Im Sinne eines Jahresberichtes sei wenig zu berichten, weil die Aktivitäten des Clubs unmittelbar      
             nach der letzten Mitgliederversammlung Mitte März 2020 wegen der gesetzlichen Corona- 
             Maßnahmen ausgesetzt werden mussten. Alle Aktivitäten wie zum Beispiel Bingo, Gymnastik etc. 
            fanden nicht statt. Auch die Fahrten nach Marokko, Madrid und Lissabon fielen aus. Aufgrund der 
            ausfallenden Veranstaltungen gab es auch keine Spende an die Caritas.
             In diesem Kalenderjahr gab es dann aber die Möglichkeit der Organisation von Sommertreffs, zur 
             großen Zufriedenheit der Teilnehmer.
             Der Clubraum sei verkleinert worden; bezüglich des notwendigen Stauraums habe sich eine 
             Ausweichmöglichkeit ergeben. Im Clubraum sei nun ein Klimagerät und damit jetzt    
             kostengünstige Kühlung und Heizung vorhanden. Zudem sei Rosa nach einem Gespräch wegen der 
             zwangsweise geringen Nutzung des Raums aufgrund der gesetzlichen Corona-Maßnahmen dem 
             Club entgegengekommen und habe die Miete auf 1.200 Euro im Jahr gesenkt.

Es sei jedoch durchaus (sponsorenfinanziert, also ohne Belastung der Vereinskasse) ein Clubheft 
erstellt und herausgegeben worden.
Zum Erhalt eines Digitalen Zugangs für den Club zur Anmeldung von Veranstaltungen, die von der 

            Stadt Teulada genehmigt werden müssen, benötigt der Club die Hilfe des Rechtsanwaltsbüros von 
           Berg. Die Kostenübernahme für die juristische Hilfe durch den Club sei vom Vorstand genehmigt 
          worden. Ein Vereinsregisterauszug sei in Alicante beantragt worden, aber noch nicht eingetroffen.

Zur Zeit sei dort nur der erste Präsident des DCCB eingetragen. Der jetzige Vorstand sei dort nicht 
  registriert.

Von Seiten der anwesenden Mitglieder gibt es zum Bericht des Interims-Präsidenten keine 
Wortmeldungen und demzufolge keine Aussprache.

             

TOP 4: Die Schatzmeisterin, Brunhilde Mendel, erläutert anhand von Beamerbildern (siehe ANLAGEN) den
Jahresabschlussbericht 2020, d.h. die Laufenden Ein- und Ausgaben, die Vermögensübersicht und 
schließlich die Kassenvorschau für 2021 (Budgetplanung). Aus der Vermögensübersicht  ergibt sich, 
dass das Vereinsvermögen geschrumpft ist.
Der Interims-Präsident bedankt sich bei den anwesenden Mitgliedern für die Zahlung des 
Clubbeitrags trotz fehlender Veranstaltungen.

             
  Von Seiten der anwesenden Mitglieder gibt es zum Bericht der Schatzmeisterin keine 

Wortmeldungen und demzufolge keine Aussprache.

TOP 5: Der Kassenprüfer Peter Grömig trägt vor. Die Kassenprüfer, er und Leo Koch, haben die Kasse 
geprüft. Ihr Bericht liegt vor. (s. ANLAGEN)

             Es ergaben sich nach eingehender und sorgfältiger Prüfung im Prinzip keine Auffälligkeiten.
             Die vorgefundene Ordnung wird ausdrücklich gelobt; die Buchführung sei in sehr gutem Zustand. 
             Es wird darum gebeten, sich in Zukunft bei Zahlungen an den DCCB , zum Beispiel für Fahrten, auf 

Banküberweisungen zu beschränken.
             Die Kassenprüfer empfehlen die uneingeschränkte Entlastung der Schatzmeisterin sowie des 

gesamten Vorstandes. 
        Die Mitgliederversammlung beschließt auf Antrag des Interims-Präsidenten die Entlastung der 

Schatzmeisterin. 
Im Rahmen der Aussprache gibt es eine Wortmeldung und den Antrag auf Entlastung des gesamten 
Vorstandes. Obwohl dies das Vorziehen von TOP 7 bedeutet, wird der Antrag zur Abstimmung 
gestellt und von der Mitgliederversammlung einstimmig angenommen.
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TOP 6: Der Antrag des Interims-Präsidenten, den Mitgliedsbeitrag bei 30 Euro zu belassen, wird von der 
Mitgliederversammlung angenommen.

TOP 7: - wurde vorgezogen -  s. hierzu die letzten drei Zeilen in TOP 5!

TOP 8: Als Wahlleiter wird Harry Rosellen vorgeschlagen. Er ist bereit, als Wahlleiter zu fungieren und es 
gibt keinen weiteren Kandidaten. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

TOP 9: Der bisherige Interims-Präsident wird vom Wahlleiter gefragt, ob er als Präsident kandidiere. 
Manfred Nießen lehnt eine Kandidatur für dieses Amt ab, schon aus Altersgründen.
Der Wahlleiter bittet vergeblich um die Kandidatur Anderer und verweist auf die Notwendigkeit 
einer baldigen neuen Mitgliederversammlung mit Vorstandswahlen, falls sich kein Kandidat/keine 
Kandidatin finde.

             Manfred Nießen ergänzt, dass dann letztendlich satzungsgemäß die Auflösung des Clubs 
vorgeschrieben sei.
Herr Grömig macht den Vorschlag, dass der Vorstand komplett im Amt bleibt.
Schließlich erklärt sich Manfred Nießen bereit, sich bis zur nächsten Mitgliederversammlung im  
Frühjahr 2022 als Präsident wählen zu lassen, was von den Anwesenden mit lautem Applaus 
honoriert wird. Er wird daraufhin von der Mitgliederversammlung einstimmig als Präsident gewählt.
Peter Schwehr stellt sich als Vize-Präsident zur Verfügung und wird einstimmig gewählt.

Brunhilde Mendel, die bisherige Schatzmeisterin, sowie Evelyn von Rengarten, die bisherige  
Schriftführerin, und auch Peter Schwehr, bisher bereits Organisationsleiter, und der bisherige 
Webmaster, Rainer Volkenandt, erklären sich bereit, in ihrer bisherigen Position weiterzuarbeiten.

       Dies wird von der Mitgliederversammlung begrüßt und einstimmig angenommen. 

TOP 10: Die bisherigen Beisitzer(innen) Margot Roger, Esther Groote und Hardy Tepper erklären sich zum 
Verbleib in ihrer Position im Vorstand bereit, was von den anwesenden Mitgliedern begrüßt und  
einstimmig angenommen wird.

Rainer Eglin gibt seine Position auf. So auch Herbert Maushardt, der wegen seiner 
Abwesenheit bei der Mitgliederversammlung seinen Rücktritt schriftlich erklärt hat. Beide müssen 
ersetzt werden.

             
Marianne Tepper und Kirsten Simon werden als neue Beisitzerinnen vorgeschlagen, stellen sich den 
Anwesenden vor und ergänzen nach einstimmiger Wahl durch die Mitgliederversammlung den neuen
Vorstand des DCCB.

Die beiden bisherigen Kassenprüfer, Leo Koch und Peter Grömig, möchten ersetzt werden.. Ihre 
Aufgabe übernehmen nach Wahl durch die anwesenden Mitglieder Herr Joachim Simon und 

             Frau Adeltraud Gallé. Die beiden neuen Kassenprüfer stellen sich den Anwesenden vor.
              
           
TOP 11: Die Schatzmeisterin erläutert das Beamer-Bild Kassenvorschau 2021 (s. ANLAGEN) und 

erwähnt das besondere Problem, das sie diesmal bei der Erstellung gehabt habe – und zwar 
aufgrund der Lage bei den (pro Kalenderjahr fälligen) Mitgliedsbeiträgen, da diese nur 
schleppend eingingen. 
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Auf den Einwand von Achim Fach, der mit Blick auf die Teilnehmerzahl bei dieser 
Mitgliederversammlung den Posten Mitgliederbeiträge auf der Haben-Seite mit 3.000 Euro als zu 
hoch angesetzt vermutet, entgegnet sie, dass sich bereits jetzt abzeichne, dass 3.000 Euro realistisch 
seien.        
Der Webmaster ergänzt, man hoffe noch auf weitere Zahlung von Mitgliedsbeiträgen.
Manfred Nießen, nun Präsident, verweist darauf, dass man zwar erst nach 3 Jahren Nicht-Zahlung 
endgültig als Mitglied aus der Mitglieder-Liste gestrichen werde, dass man aber im Zeitraum des 
Rückstandes nicht berechtigt sei, an einer Mitgliederversammlung teilzunehmen.
Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, wird abgestimmt und die Kassenvorschau einstimmig 
angenommen.    

TOP 12: Der Präsident erläutert die Beamer-Bilder mit dem geplanten Jahresprogramm für die Saison 
2021/22 (s. ANLAGEN). Er betont, dass alles nur eine Vorausschau sei – unter dem Vorbehalt der 
Durchführbarkeit. Er geht auf einzelne Vorhaben ausführlicher ein.
Hinsichtlich des Weihnachtsessens am 10.Dezember 2021 verweist er auf die zur Ansicht zur 
Verfügung gestellten Menuvorlagen. Jedes Essen koste den Club 15,90 Euro, aufgrund von durch 
den Vorstand genehmigtem Sponsoring durch die Clubkasse jedoch jedes Mitglied nur 8 Euro.
Essensmarken seien bereits heute nach Beendigung der Mitgliederversammlung erwerbbar; 
ansonsten sei die Anmeldung und Bezahlung wie bei den Sommertreffs geregelt und müsse bis zum 
30.November erfolgt sein.
In diesem Jahr gebe es coronabedingt keinen Weihnachtsbazar, denn er sei nicht mehr organisierbar.
Demzufolge müsse der Neujahrsempfang am 14.Januar 2022 ohne Scheck an die Caritas stattfinden,
weil die Einnahmen aus dem Weihnachtsbazar fehlen.
Beim Punkt Karnevalssitzung (18.Februar 2022) wirbt der Präsident für die Teilnahme am Chor, der 
nicht auftreten könne, wenn es nicht genug (d.h. mindestens 10) Chormitglieder gebe.
Als Örtlichkeit für das Matjesessen am 2.März 2022 (wie auch für das Osterpicknick am 19.April) 
soll wie gewohnt die Nutzung von Font Santa beantragt werden. (Bei ausbleibender Genehmigung 
oder bei schlechtem Wetter findet das Matjesessen im Saal G&L statt.)
Die eintägige Kirschblütenfahrt am 18.3.2022 soll, wenn möglich, stattfinden und für April 2022 ist 
auch eine mehrtägige Reise vorgesehen und in Planung.
Freitag, der  8. April 2022, ist der Termin für die nächste Mitgliederversammlung.
Mit dem „Tanz in den Mai“ am 30.April 2022 endet die Saison.

             
Die regelmäßigen Aktivitäten wie „Kurzweil im Alltag“ mit Spielenachmittag, Skat, Gymnastik und 
Bingo werden ab November 2021 wieder aufgenommen.

Das Erscheinen der Ausgabe 2021/22 unserer Clubzeitschrift, finanziert durch Sponsoring, ist 
ebenfalls vorgesehen.

Im Rahmen der Aussprache gibt es Wortmeldungen, so den Vorschlag der Nutzung eines anderen 
Saals (Utz Römer), den Vorschlag (Rolf Schmidt), das Jahresprogramm im Internet zu  
veröffentlichen – was der Webmaster vorhat – sowie einige Anregungen von Seiten Dieter Gallés, 
wie zum Beispiel die Erhöhung des Beitrags.

         Gegen das voraussichtliche Jahresprogramms gibt es keine Einwände.

TOP 13: Der Präsident stellt, wie vom Vorstand beschlossen, den Antrag, seine Vorgängerin im Amt, 
Leonore Wolf zur Ehrenpräsidentin zu ernennen. Der Antrag wird bei 3 Gegenstimmen und 4  
Enthaltungen mehrheitlich angenommen.

TOP 14: Bis zum gesetzten Termin lagen keine schriftlichen Anträge vor und es gibt auch keine Nachträge.
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TOP 15: Der Präsident bedankt sich bei den Anwesenden und beendet die Mitgliederversammlung.

Teulada, den 5. November 2021

       Evelyn von Rengarten                                                                               Manfred Nießen                           
           (Schriftführerin)                                                                                        (Präsident)                                

Anlagen:
Einladung
Jahresabschlussbericht (für 2020) 
Bericht der Kassenprüfer 
Planung des Jahresprogramms für 2021/2022 
Folien

http://www.dccb.es/archiv/jvh_2021/einladung_mitgliederversammlung-2021.pdf
http://www.dccb.es/archiv/jvh_2021/Folien_MV_2021.pdf
http://www.dccb.es/archiv/jvh_2021/Jahresprogramm_2021-2022.pdf
http://www.dccb.es/archiv/jvh_2021/Bericht_Kassenpruefer_2020.pdf
http://www.dccb.es/archiv/jvh_2021/Jahresabschlussbericht_2020_Webmaster.pdf

